
2019年8月份媒体曝光富士康的相关问题之后不久，富士康总部鸿海集团发表了公开
声明,承认违反相关规定，并承诺开除厂长严惩人事主管。几天过后，富士康总部从成
都富士康过来了几个主管协助衡阳这边的整改并清查问题。衡阳富士康根据报道中的
几个工人下班后在厂区的那两张照片，安排安全部门的人日夜查监控视频比对，据说
是查了七天七夜，查到了那两个女工当时下班的画面，然后定格那个画面，查当时可能
拍照片的人。本来我拍照片的时候手机已经很隐秘，但还是被发现。不过富士康还不
能确认，后来就通过资讯的技术手段，调取了我那一段时间办公电脑的所有的浏览记
录以及办公室的视频监控，锁定了我为嫌疑人。那一段时间，我在操作办公电脑的时候

发现过好几次电脑被人远程控制不受自己掌握的情况，当时没有想到这些，以为是电

脑问题，通过重新启动就好了。后来我看到了富士康早在媒体曝光后不久就报案的报

案书，报案人是安全课的陈临，也就是判决书上的那个证人，报案的具体情况在案卷材
料中都有记载。

2019年8月16日下午下班快到18:00的时候，富士康安全课的课长王高明过来我办公桌
前找我，说人资的人找我有点事，说这个的时候表情极为的不自然，我当时已经猜到估
计有事发生。跟他去到人资办公室的时候，推开门发现里面有大概四五个警察，进去之

后门马上被关上，然后其中的一个给我亮出了警官证，说明他是金龙坪派出所的，有事
需要跟我了解情况。说完，另外的两个警察一左一右夹过来搜走了我的手机。然后夹着
我下楼上了警车。富士康的人资谢轶和安全课的陈临开车也过去了。在派出所，强令
我解开手机密码， 由富士康的两个人翻看我手机上的信息，本来照片和邮件记录都被
我删除了，但不知道他们用什么手段将我删除的照片恢复了，富士康的两人和警察一
边看一边比对报道上的照片，陈临很兴奋，一边翻一边说，就是这个，就是这个。期间

我没有说话。后来就把我带到询问室做笔录，富士康的两个人都在场。开始的时候没
有上手铐，后来教导员（就是派出所所长）王国平开车赶过来了，说话骂骂咧咧，说本
来他在休假，因为我的事害他还要赶过来，骂我胆子不小，连富士康都敢举报，一边说
一边打我的耳光，打了十多下，开始打的时候，富士康的人资谢轶和安全课的陈临都在
场，但他们两个人看到我被打后，非常自觉的退了出去并带上了门。打过之后，王国平

命令JC给我反手上了手铐，并把我的手使劲往后面的椅子上拽。口供笔录与我的实际
供述差异太大，我不同意签字，又把我铐铁架上一晚上。这些之前说过的。

第二天富士康我原来部门的主管佘刚和安全部副理雷鹏过来看了我，但没说什么，只
是抱怨我把富士康害惨了。上午的时候，人资的谢轶跑到我宿舍把我的东西翻了个底
朝天，把他认为有用的东西都带到了警局。为此格随意乱翻我的东西。本来警察搜查还
得要搜查证的。谢轶还跟我吵，说我住宿舍，翻我的东西又怎样？下午警察将我被翻出
来的两张银行卡要富士康的谢轶和陈临带我一起去银行打印流水，看我有没有收好
处。期间没有戴手铐。本来警察说只有三个月的流水。但谢轶坚持要打印一年的，我

没有同意。后来他打印了我半年的流水。一边走一边调查我银行卡流水的情况，比警察
还敬业。下午又把我送到了派出所。上了手铐，晚上的时候JC把我带到雁峰区公安局
的正规审讯室开摄像头录了正式的口供，跟之前的是一样的。录的时候还是被打了几
个耳光，然后关在审讯室一晚上，使用冷暴力， 空调冷风对着吹了一晚，一直在瑟瑟发
抖，请求关空调或将空调风口调一下，理都没理我。晚上的时候听到警察说起，富士康
总部法务部门来了几个人到衡阳，想要过来见我，但被警察拒绝。第二天快到下午才

把我带回派出所。富士康总部人资和员工关系课来了一男一女两个人，让我签了一份
协议，大意就是说要我以后不能再发布任何关于富士康的任何信息，否则承担法律后

果之类。签了之后就把我领回了公司。走之前派出所也要我签了一份文件，意思是保
证能随传随到，不能乱走之类。手机被扣押，其他东西都发放给了我。这是8月18日的
事情。

8月19日我正常去富士康报道，但是被安排在一个小会议室，期间人资和工会都找我谈
话，责问我为什么要曝光富士康的问题，我也没说什么。之后的几天都是正常去公司，

去人资和工会报到后被安排在小会议室，没有安排工作。期间工会和人资包括被开除



还没有走的厂长也过来找我谈话，几乎全部是抱怨我，压力非常的大，害怕被打击报

复。有一次从办公室边上过，发现亚马逊驻扎在富士康的一个美国人在我原来的办公
桌上翻看抽屉里的东西，包括搜我挂在办公椅上的衣服的口袋，我也不知道他想找什
么，但我自顾不暇，也没敢去说什么，期间听别人说起，富士康总部已经过来很多人，
说到富士康会不惜一切代价改变富士康的负面形象，每周二和周五给所有员工发放免

费的牛奶和面包，开始清退违法用工，员工加工资也开始作业。听要好的同事说起，少

数知道我的事情的人都给我竖大拇指，佩服我。但没过几天，说富士康开始管控资讯安
全，上班不能带手机到办公区，公共盘也不让用了，又有很多人开始抱怨我。

每天下班后我都去派出所了解情况想拿回手机，派出所的人都说我没什么事了，手机
马上就能拿回来给我。我因为抱有幻想，以为真的没事，也不想再多是非，也没有给你

们说我的遭遇。期间承受的压力太大，后来找工会，要求工会帮忙解决，我的意思是要

么认为我犯罪抓我也行，要么就手机还我了结这个事，悬而不决的压力我受不了了，天
天吃不好睡不好，人瘦了近二十斤。

富士康工会刚刚还被评为湖南省优秀工会，但在这次违法招募过程中，明知富士康的
违法行为，不但不出面制止，反而还帮忙到处为富士康协调派遣工和学生工的问题，我

找工会主席反映我当时的情况时，工会总是推脱。工会主席陈大明还说富士康一直都
是这样做的有什么问题，责怪我不该反映富士康的违法问题。对我的问题也一直不给
说法，说这些事都是派出所在处理，他们也没有办法，我还跟他吵过几次。

9月11日富士康人资的谢轶说我的事有结果了，开车把我送到了派出所，警察把手机还
给了我，说我没事了，还叫我以后不要这样乱搞了。差不多是下午5：30的事，我拿到手
机回到公司，给家人报了个平安，说自己没事了，谁知道6:00还不到，派出所又来到了
公司找我，当场收走了我的手机，说我的事还没完，市公安局决定要立案，然后就把我
带走了。

上警车的时候，人资的谢轶还用手机专门拍了我被抓的照片发给公司领导表功去了。
到了派出所没多久，就被再次带到雁峰区分局录口供，我知道了事情的严重性，不同
意在原口供上签字，JC威胁我不签字就用8月16日的口供，反正我签过字了，后来见我
坚持不签，又劝我，只要我签字，三天后会重新给我录一份口供，我被他们连吓带骗，

自己也没有了主见，就再次签字了，然后就被送到了看守所，这是9月11日晚上差不多
22:00的事情了。

进去看守所之后基本上就与外界隔绝了，没有办法发声，出来后才知道，在我被关差不

多一个月后的10月份，富士康以我近30天没有到公司上班为由，发信息给我的太太，说
我已经自动离职。然后就与富士康没有任何的关系，再没有任何的信息了。

2021年9月10日我出来当天，去富士康厂区想要找有关主管了解情况，但富士康连大门
都不让我进去，也不肯打电话给我通报给主管，后来我强行进到门口的保安室，安全课
来了一个小主管，通报给课长王高明和副理雷鹏，但都不肯见我。安全课下面的人还讥
笑我是不是坐牢出来没钱了想过来富士康讨钱的？后来他们直接报警，派出所过来后
知道我的情况，也没说什么，就把我劝送走了，没办法我只能回家，这些我之前都说过
的，而且我还有录音证据。

当然，所有送鉴定的报告肯定是富士康提供的，包括费用肯定也是富士康出的，而且
我相信这些报告的数据都是经过富士康财务和经管部门的整理的。而且富士康主张这
些信息是“投入大量人力、物力、财力经营公司所获得的信息”，而且在一审开庭的时候
，富士康还派出了一个法务部门的律师到庭支持公诉方诉讼，但被我骂得他一直说不
上话，他一开口我就打断他要听闭嘴。而且我相信二审的裁定书法院肯定是找富士康
法务部门一起起草过的，因为里面很多的包括保密协议之类的文件，连我自己都不知



道，除了自己签过的保密协议和劳动合同之外，其他的都没听说过。

我自己也认为是衡阳富士康在报复我，因为办案的警察也说过，如果说我是坏人，他第
一个不答应。而且好几个警察对我也是同情的，但说他们也没有办法，是有人要搞我。

另外我还曾经掌握一个情况，就是大概在2016年左右，衡阳富士康使用未满16岁的童
工的问题，曾被湖南经视报道过，这个报道不知道你们有没有印象，现在网上好像也查
不到了。当时衡阳富士康曾经写过一个联络函，要求衡阳市有关部门给湖南宣传部门
施加压力，要求删除这些负面报道，当时衡阳市有关部门应该没有接受，不过现在这些
报道已经找不到了。这个联络函我当时也在公共盘看到过，可惜当时我没有存下来。只

是知道这个事情。


